

20. Lexique : Activities and objects from daily life [La vie quotidienne]

- les activités du matin et du soir - se réveiller / se lever > on se réveille à 6h (du matin) et on se lève 5 minutes après. > Elle se lève très tôt / tard. > faire sa toilette > elle se lave avec du savon → elle prend un bain ou une douche. > elle se lave les cheveux avec du shampooin > elle se sèche les cheveux (avec un sèche-cheveux) > Pour se brosser les dents, elle prend du dentifrice et une brosse à dents. > Son frère, Jean, ne se lave jamais le matin. Il se rase avec un rasoir électrique. - s'habiller / se déshabiller > Elles mettent 5 minutes à s'habiller > Le soir, tous se déshabillent pour aller se coucher. > mettre X minutes à faire qqc - sonner > Le réveil sonne à 5 heures. > Je mets mon réveil à 4 heures. - allumer qqc_{cod} / éteindre qqc_{cod}	- Morning and evening activities - to wake up / to get up > We wake up at 6am and get up 5 minutes later. > She gets up early / late. > get ready / do makeup > She washes herself with soap → she takes a bath or a shower. > She washes her hair with shampoo. > She dries her hair (with a hairdryer). > To brush her teeth, she uses toothpaste and a toothbrush. > Her brother, Jean, never washes in the morning. He shaves with an electric razor. - get dressed / undress > They take 5 minutes to get dressed. > In the evening, they all undress to go to bed. > to spend (so much) time doing something - to ring > The alarm clock rings (goes off) at 5am. > I set my alarm for 4am. - turn something on / off
---	---

> Le matin, notre mère allume la radio pour écouter les informations. Quand l'émission est terminée, elle éteint immédiatement la radio. Le soir, on regarde tous le journal (télévisé). Si les nouvelles ne sont pas assez intéressantes, nos parents changent de chaîne et regardent un film ou éteignent simplement la télé.

- déjeuner /prendre le petit déjeuner / diner

> Le matin, on déjeune / prend le petit déjeuner ensemble : notre père boit seulement une tasse de café, notre mère mange un peu de yaourt et nous mangeons quelques tartines et buvons un verre de lait.

> A midi, nous devons déjeuner à l'école et cela n'est pas très agréable à cause du bruit que font les élèves dans la cantine.

> Le soir, on dîne en famille.

- **partir / rentrer**

> Elle part pour le travail à 8 heures.

> Elle part au / à son travail à 8 heures.

> Je pars de chez moi / de la maison à pied / en vélo /...

> In the morning, our mother turns on the radio to listen to the news. When the program is over, she immediately turns off the radio. In the evening, we all watch the news. If the news is not interesting, our parents change the channel and watch a movie or simply turn off the TV.

- have breakfast or lunch / breakfast / dine (= dinner)

> In the morning, we have breakfast together: our father drinks a cup of coffee, our mother eats a bit of yogurt, and we eat some bread and drink a glass of milk.

> At noon, we have to lunch (eat) at school and it's not pleasant because of the noise that other students make in the cafeteria.

> In the evening, we eat as a family.

- **to leave / to return**

> She leaves for work at 8am.

> same translation

> I leave from home by foot / bike...

> partir en voyage / en promenade /... > Il rentre du travail vers 18 heures. > Nous, on rentre à la maison à 16 h > Il rentre chez lui tous les soirs à 20h - aller chercher qn_{cod} > Elle va chercher les enfants à l'école à 15h. > Tu vas chercher Luc à la gare ? - accompagner qqn_{cod} > Tu accompagnes les enfants à l'école ? > Il accompagne ses enfants jusqu'à l'arrêt d'autobus. - se coucher / dormir > Normalement, on va se coucher vers 22 heures mais ce jour-là, on s'est couchés à 3 heures du matin. > Je ne pouvais pas dormir parce que j'étais un peu nerveux. * les activités dans la journée - lire un journal - lire ses courriels / mails > Chaque jour, Pierre démarre son ordinateur (PC) pour lire ses courriels. Il répond seulement aux mails dont il connaît l'expéditeur ; les mails des inconnus, ils les	> to leave for a trip / to go for a walk > He returns from work around 6pm. > We return home at 4pm. > He goes home every evening at 8pm. - to pick someone up > She picks up the children from school at 3pm. > Are you going to pick up Luc at the station? - to accompany someone / go with someone > Are you going to school with the children? > He goes with the children to the bus stop. - to go to bed / sleep > Normally, we go to bed around 10pm, but that day we went to bed at 3am. > I couldn't sleep because I was nervous. * Activities during the day - to read a newspaper - to read emails > Every day, Pierre starts his computer to read his emails. He only replies to emails from senders he knows; the emails from strangers, he ignores. Sometimes, he sends emails to
---	--

supprime toujours. Parfois, il envoie des mails à ses beaux-parents. - consulter sa messagerie vocale / passer son temps à faire qc / surfer sur internet > Quand il est au travail, Pierre ne travaille presque jamais. Il passe son temps à consulter sa messagerie (vocale) et à surfer sur internet. - parler à des collègues_{coi} de qc > S'il y a un problème au travail, Marie doit parler de ce problème à son patron. - travailler / un travail > Pierre commence à travailler à 10 heures et arrête sa journée de travail vers 16 heures. Pierre n'aime pas son travail. - faire des courses - passer des coups de fil > J'arrête dans quelques minutes mais je dois encore passer quelques coups de fil. - faire le ménage : > Qui s'occupe des tâches ménagères chez vous ? Mon petit frère ! Il fait la vaisselle, passe l'aspirateur, nettoie la salle de bains et les toilettes. Après le déjeuner, il continue et met le linge sale dans le lave-linge. Après qu'il a fait la	his in-laws. - to check your voicemail / to spend time doing something / to surf the internet > When he's at work, Pierre almost never works. He spends his time checking his voicemail and surfing the internet. - talk to colleagues about something > If there is a problem at work, Marie must talk to her boss about it. - to work / a job > Pierre starts work at 10am and finishes his workday around 4pm. Pierre doesn't like his job. - do the shopping - to make phone calls > I will stop in a few minutes, but I still need to make a few phone calls. - to do housework: Who takes care of the house chores at your place? My little brother! He does the dishes, vacuums, and cleans the bathroom and toilet. After lunch, he continues and puts the dirty laundry in the washing machine. Once he has done the laundry, he irons all the
--	---

lessive, il repasse tous les vêtements lavés et les range dans les placards.	washed clothes and puts them in the wardrobes.
* quelques objets de la vie quotidienne	* Some objects from daily life
- un stylo	- a pen
> Je vais écrire une carte d'anniversaire à Luc. Tu as un stylo ?	> I'm going to write a birthday card for Luc. Do you have a pen?
- des clés (une clé)	- keys
> Il faut une clé pour démarrer cette voiture.	> You need a key to start that car.
- un briquet	- a lighter
> Avec un briquet on peut allumer ses cigarettes et des bougies (une bougie).	> With a lighter, you can light cigarettes and candles.
- un smartphone	- a smartphone
> Ce nouveau smartphone me permet de lire mes mails, de surfer sur internet, de prendre des photos, de chatter avec mes amis, de lire des livres électroniques et de téléphoner à mes amies.	> That new smartphone allows me to read my emails, surf the internet, take pictures, chat with my friends, read e-books, and call my friends.
- un carnet	- a notebook
> noter un numéro de téléphone sur/dans un carnet	> to write down a phone number in a notebook.
- des mouchoirs en papier	- paper tissues
> un mouchoir	> a handkerchief
> se moucher	> to blow one's nose
- un abonnement de train	- a train pass
- un porte-monnaie	- a wallet
- un parapluie	- an umbrella

> emporter (emmener) son parapluie pour se protéger de la pluie. - un peigne > ...pour se peigner, bien sûr ! - un portefeuille - un sac (en) plastique > Il nous faut deux sacs (en) plastique pour transporter nos achats à la maison. - une paire de ciseaux > découper un article dans un journal avec des ciseaux. - un livre > lire / écrire un livre - une télécommande : > Donne-moi la télécommande, je veux changer de chaîne. - le papier toilette > Luc, il n'y a plus de papier Q ; tu vas me chercher un rouleau dans la cave ? - un ordinateur (un PC) > J'arrive plus à démarrer mon ordinateur ; c'est sans doute la dernière mise à jour de Windows qui a causé ce problème... - une télévision > éteindre / allumer la télé(vision)	> to take an umbrella to protect yourself from the rain. - a comb > ...to comb your hair, of course! - a wallet - a plastic bag > We need 2 plastic bags to bring our purchases home. - a pair of scissors > Cut out an article from the newspaper with a pair of scissors. - a book > to read / write a book - a remote control : > Give me the remote, I want to change the channel. - toilet paper > Luc, there's no toilet paper left; can you get me a roll from the basement? - a computer (PC) > I can no longer start my computer; it's probably the latest Windows update that caused the problem... - a television > to turn the television off / on
---	---